
  

広 聴 特 別 委 員 会 

 

日 時  令和２年１２月８日（火） 

本会議終了後 

場 所  第２委員会室 

 

付議事項 

 

１ モニター意見について 

 

２ 議会報告会について 

 

３ その他 



令和２年９月１７日付 市議会モニター 

 

モニターからの意見 担当委員会 

 

８月に市議会モニター説明会を開いていただき、ありがとうございました。 

市議会の仕事について、詳しく説明していただき、理解することができました。 

議員の皆さんが、議会開会中だけでなく、日常的に市民の生活を守るために働いておられる様子が分かり 

ました。 

モニターとして何をしたらいいのか等、広聴特別委員会の議員さんたちと和やかに話し合うことができ、 

感謝しています。 

学んだことを友人・知人に話し、市議会にもっと関心を持ってもらおうと思います。 

私たちの年代は、インターネット等にも疎い人が多いと思います。 

広報紙“ザ・市議会”の存在がとても大切と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年９月２３日付 市議会モニター：樋口晋也 

 

モニターからの意見 担当委員会 

  

   議会運営についての意見 

 

先日会派が解消され、無所属議員が１０名となりました。 

山陽小野田市議会議員２２名のうちの１０名が無所属というのはいかがでしょうか。 

 

議会運営委員会は１２名の議員を代表して、わずか４名が議会運営の決め事を行っておりますが、約半数 

の議員がそれに関わっていないことに違和感を覚えます。 

もちろん、ルール違反ではないことは承知しておりますが、この状態が健全なのでしょうか。 

本件につきまして、山陽小野田市議会として、どのようにお考えでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年１０月１日付 市議会モニター：草田和枝 

                            

モニターからの意見 担当委員会 

 

   議会モニター意見 

 

■９月議会を傍聴して 

＜一般質問の自粛について＞ 

（１）なぜ一般質問が４名しかいなかったのでしょうか。なぜ「議員の権利」を６月議会に続いて放棄する 

   ことになったのでしょうか。 

（２）新型コロナウイルス感染予防のため、「三密」対策の一環として、一般質問が「自粛」されたとすれば 

   本末転倒ではないでしょうか。お隣の宇部市議会の対応と比べても（宇部市議会は６月２１名、９月 

２２名が一般質問をしています）、山陽小野田市と議員の対応は少し変です。本会議場が工事のため使 

えないとしても、一般質問は定例議会でしかできない議員の権利です。「三密」を避けて、本会議や委 

員会での質疑は当たり前のように行っているのに、なぜ一般質問だけは「自粛」の名の下に、多くの 

議員が一般質問を取りやめたのでしょうか。 

 

＜会派「令和」の解散にともなう議会運営委員会のあり方について＞ 

（１）議会内の最大会派の「令和」（６名）が解散したため、「令和」から選任されていた議会運営委員２名 

   が辞職を余儀なくされたために、現在の議会運営委員会は４名で構成されることになりました。また、 

現在の議会は会派所属議員１２名、無所属議員１０名という構成で、議会運営委員会は会派所属議員 

だけで構成されるため、１２名による意見調整機関となっています。これは異常とは言えないでしょ 

うか。 

（２）議会運営委員会は議会内の会期日程や議会運営上の諸問題を議論し、多数の意見を持って解決しなが 

ら、正常な議会運営を行うことが大きな役割ではないかと思いますし、同時に議員間の意思疎通、意 

見調整機関でもあります。無所属議員が約半数を占めるような事態については、新たな議会運営委員 

会の構成に関して、新しいルール作りが必要ではないでしょうか。 

 

 

 



 

＜産業建設常任委員会の「秘密会」の会議録公開について＞ 

（１）３月及び５月に行われた産業建設常任委員会の「秘密会」に関して、その後「人名等を公表しない」 

   との秘密事項が確認されて、会議の公開が行われましたが、依然として一部の参考人を招致したとき 

の委員会の会議録が公表されていません。これはなぜなのでしょうか。 

 

＜新型コロナの感染予防対策に関して＞ 

（１）先日、本会議を傍聴しました。新型コロナ感染防止策として、本会議場の換気のための扇風機を部屋 

   の中に向けて稼働させていました。実はこれもＮＨＫの同番組内で実効性のある部屋の換気対策の中 

で紹介されており、扇風機は部屋の中からドアの外に向けて稼働させたほうが効率もよく、サーキュ 

レーターとセットで使うと何倍もの換気能力が発揮されると放送していました。これなども積極的に 

実施してはどうでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和２年１１月２７日付 市議会モニター 

 

モニターからの意見 担当委員会 

 

先日、百歳体操の後の懇談で、私たちの住んでいる校区に市議会議員が少ないという話になりました。こう

いう場所に出向いていただく機会があるといいのではないかと思います。広報紙で呼び掛けていただいたらい

いのではないでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

 



議会報告会中止の周知について

・周知方法

①市広報

②議会HP

③議会FB

④宇部日報

⑤議員一人チラシ３枚

⑥会場にポスター

名　称 担当者

本山公民館・体育館 中岡副委員長

きらら交流館 中岡副委員長

赤崎公民館・体育館 長谷川委員

須恵公民館 奥委員

中央図書館 奥委員

高千帆福祉会館 杉本委員

高千帆公民館 杉本委員

有帆公民館・体育館 吉永

高泊公民館 中村委員

厚陽公民館 中村委員

厚狭地区複合施設 森山委員

出合公民館 宮本委員

津布田会館 伊場委員

埴生公民館 水津委員

小野田商工会議所 奥委員

山陽商工会議所 宮本委員

市役所 吉永

厚狭漁協組合 中村委員
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 動向を見ながら、開催に向け努力致します。来年は皆さま　　　　　

 方にとって良い年となるよう、議員全員で願っております。　　　　　　　

                                  主催:山陽小野田市議会
                                    【問合せ先】議会事務局 ☏８２-１１８２

 なお、令和3年３月議会報告会につきましては、今後の

12月議会報告会議会カフェ

コロナウイルス感染症は、まだ

収束すら見えません。市議会と

致しましては、市民の皆さま方の

安全を最優先に考え、残念では

ございますが、12月議会報告会

「議会カフェ」を中止と致します。

何卒、ご理解の程、宜しくお願い

申し上げます。


